

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Importante discurso de Su Santidad

«No es posible ser buen católico sin obediencia absoluta al Pontífice y sujeción a los Obispos.»

En la audiencia concedida por el Papa a los peregrinos procedentes de la isla de Malta, el Sumo Pontífice ha pronunciado interesantes palabras, que van dirigidas a los católicos de mundo entero.

Habéis venido a Roma, les dijo, en un momento particularmente turbio y un tanto tempestuoso desafiando a la tempestad como excelentes marineros que sois todos. Habéis venido para reafirmar vuestros inmutables sentimientos de fe y de fidelidad a la Religión y de devoción a la Madre de todas las Iglesias.

El Pontífice les encareció después que no prestasen demasiados oídos a los falsos profetas que, en Malta como en otras muchas partes, pretenden enseñar la verdad. Sólo del Papa y de los Obispos, con los cuales Cristo ha prometido estar hasta el fin de la consumación de los siglos, puede venir la verdad. A quien pretende enseñar una verdad distinta de la de Cristo no se le debe creer en absoluto. Para permanecer con Cristo es necesario permanecer con el Papa y con los Obispos. Si alguien llegara a decirnos que el Papa hace política, no le hagais ningún caso. El Pontífice hace una sola política, que es la de la salvación de las almas, la de la gloria de Dios, la del honor de la Iglesia, y ésta no es una política, sino la Religión pura, el puro interés de las almas, el puro interés de Dios para su gloria.

Es verdad que si de algún modo, en cualquier parte y bajo cualquier pretexto, se atenta contra estos derechos y contra estos intereses, el Pontífice se levanta inmediatamente en su defensa.

Si alguien pretende ser católico, sobre todo buen católico, pero no quiere obedecer a los Obispos, no quiere prestar acatamiento al Papa, no le creais. No es posible ser buen católico y merecer como tal la más pequeña gloria a quien está a este respecto sin la debida reverencia y sujeción a los Obispos y no rinde obediencia absoluta al Pontífice.

Si los que tal obediencia no observan continúan aún siendo nuestros hijos, lo siguen siendo sólo para hacernos llorar por el mal que se causan a sí y causan a los demás, para hacernos temblar sobre la responsabilidad que tenemos sobre sus almas, para hacernos rogar, como siempre rogamos, con un afecto lleno de tristezas pero también de esperanza en la Misericordia Divina.

Su Santidad prosiguió recomendando la unidad en la perseverancia, aun a costa de los más graves sacrificios, y visiblemente emocionado, con un afecto lleno de tristezas pero también de esperanza en la Misericordia Divina.

Gran surtido en gramófonos y discos Odeón y La Voz de su Amo

La casa más surtida en artículos de escritorio de fantasía
CASAÚ, MAYOR, 13

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid, ha venido nuestro paisano don Mariano Córdoba.

—Ha marchado a Madrid don José Spotorino y Manrique de Lara.

—A Barcelona ha marchado don Buenaventura Granados.

—De Barcelona ha venido don Manuel Ossorio.

—Ha llegado de Ceuta don Luis Caleno.

—Ha venido de Alicante don Manuel Bermejo Rodríguez.

NOTAS VARIAS

Ha ascendido a agente de 2.ª clase el agente encargado del Gabinete de identificación en esta Comisaría don Manuel Para Alvarez, quedando afecto a esta plantilla.

—Por ausentarse de esta plaza en comisión de servicio el coronel del Regimiento de Artillería de Costa número 3, don José López Piujo Berizo, se ha echo entrega del mando de dicho Regimiento, el teniente coronel don Arturo Díaz Clemente.

—Ha sido ascendido a Comisario de primera clase el actual Comisario de Policía de esta ciudad don José María Ripoll y Fenoll, quedando destinado en Cartagena.

Reciba nuestra felicitación tan competente funcionario.

—En La Unión ha dado a luz una preciosa niña la distinguida esposa del capitán de la Guardia civil don José Leseduarte González.

—Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño donña Teresa Hernández Gamboa, joven esposa del oficial de Prisiones, don Ginés Heredia Sánchez.

Reciban nuestra enhorabuena los dichosos padres y abuelos del nuevo cartagenero.

—Los niños de las Colonias Escolares que marchan mañana a Isla Plana serán obsequiados por el Ayuntamiento con un desayuno y será servido por la antigua Cervicería de Piña de la calle Mayor.

—Se ha dispuesto cese de prestar sus servicios en el Regimiento mixto de Artillería de Menorca, y que pase destinado al de Artillería de Costa 3, el suboficial don Alfredo Payá Beida.

LETRAS DE LUTO

En la iglesia de la Virgen de la Caridad se ha celebrado esta mañana solemnes sufragios por el alma del malogrado joven don José Entrena Klett, que falleció en accidente de automóvil el pasado día 16.

El templo se ha visto repetido de una distinguida concurrencia en la que estaban representadas todas las autoridades y clases sociales de Cartagena, constituyendo una sentida y demostración de condolencia y de afecto a los afligidos padres de la víctima, nuestro distinguido amigo don José Entrena, Juez de Instrucción de este partido, y su distinguida esposa.

Descause en paz el alma del finado y reciban su familia toda nuestro reiterado y sincero pésame.

Una velada

Mañana domingo a las cinco de la tarde el cuadro artístico de Hijos de María de la Casa de Misericordia celebrará una bonita velada teatral, poniéndose en escena la chistosa comedia en tres actos de los señores Muñoz Seca y García Álvarez titulada «El último Bravo».

Nuestros Exploradores en la Exposición de Barcelona

(Telegrama de hoy a las 10)

«Los Exploradores cartageneros si guen sin novedad,

Prosiguiendo su visita a la Exposición ayer estuvieron en el Pabellón Nacional quedando admirados del tesoro artístico remitido por todas las provincias de España.

Fueron también al «Pueblo Español» donde la aglomeración de turistas llegados del mundo entero apenas dejaba andar. Sólo por contemplar dicho lugar de la Exposición, alarde de espiritualidad aborigen y grandezas, debe venir a Barcelona.

Estuvieron luego en el Palacio de la Electricidad, contemplando con especial interés los soberbios planos en relieve en que se reflejan los saltos de agua, presas, pantanos, etc. de nuestra riqueza hidráulica.

Luego de ser invitados con un refresco en el paseo de Comillas regresaron los Exploradores al Campamento, donde hubo un festejo de pirotecnia moderna y sesión de cantos regionales a cargo de las diversas tropas. —Sección Informativa.»

Información de Marina

—Se dispone cause baja en la Armada, por cumplir en 9 de Septiembre próximo la edad reglamentaria para el pase a situación de retirado, el Capitán de Infantería de Marina, en situación de reserva, don Manuel Pérez Martín.

—Se ha dispuesto que al terminar la licencia por enfermo que actualmente se halla disfrutando el Teniente de Infantería de Marina (R. R. A. R.) don Rafael Palacio Ciruelos, quede disponible forzoso, con residencia en la Corte.

—Por no tener derecho a ello, se deniega la pensión solicitada por doña Dolores Carrión Casenave viuda del operario de primera de la Maestranza Gregorio Segura López.

Ayer tarde, embarcó en el destructor «Cañero» el Alférez de Navío don Celestino Díez.

—Se han despedido de la superior autoridad del Departamento el Teniente Auditor de 1.ª don Rafael G. Alva González, Jefe de Artillería Inspector don Andrés Campillo, Alumno de Infantería de Marina don Isidoro Fernández, Alférez de Navío don Remigio Jiménez y Teniente Auditor de 4.ª clase don César Moya.

La verbena de la calle Villalba

Ha dado hoy principio la verbena organizada por los vecinos de la calle Villalba a beneficio del Hospital de Caridad, con arreglo al siguiente programa.

Esta noche concurso de balcones y entradas.

Domingo 25.—Por la noche concurso de señoritas para elegir Reina de las fiestas.

Lunes 26.—Concurso de leos, formando el Jurado la Reina de las fiestas y su corte de honor.

Doce bandas de música amenizarán las fiestas.

Los puestos estarán ocupados por las encantadoras señoritas siguientes:

«Harcharía Valenciana». — Lolita

GAS LEVANTE S. A.

ha recibido los aparatos más prácticos y económicos para usos domésticos.

Cocinando con Gas obtendréis limpieza, seguridad y comodidad.

PRECIOS REDUCIDOS

Exposición: Plaza de San Francisco número 23

Notas de un viaje a Roma

Al entrar en la gran Basílica sentimos la una decepción: aquella iglesia, de la que tanto habíamos oído; leído y hablado, no respondía al concepto ideal de nuestra mente.

Vimos si un templo hermoso pero no nos pareció de dimensiones extraordinarias. Continuamos andando, las columnas del baldaquino iban aumentando su altura y grosor, seguimos y cual no fué nuestro asombro al encontrarnos junto al baldaquino y ver que sus columnas miden 28 m. de altura. Volvimos el rostro hacia atrás y aquella puerta enorme, por la que minutos antes habíamos pasado aparecía ante nuestra vista como una puerta relativamente pequeña: la proporción de medidas y la exactitud en todos los detalles más mínimos, hace sentir esa disolución, pero una vez dentro, contemplada ya la gran basílica, no hay más remedio que confesar que es la mayor del mundo: mide 187 m. de longitud y más de 70 de anchura.

La cúpula de dimensiones extraordinarias se eleva 116 m. Algunos de nuestros compañeros que ascendieron a ella por la escala contaron 900 escalones.

La bóveda que corona la obra, a simple vista parece medir un metro de diámetro, pero es una de las muchas ilusiones ópticas, que se forma uno contemplando el suntuoso templo de San Pedro, porque en ella nos reunimos 16 seminaristas, y yo calculo que aún podían haber entrado dos o tres más.

La nave central tiene 25 m. de anchura; en ella hay multitud de estrellitas metálicas, con inscripciones, latinas, que indican las dimensiones de las principales iglesias del mundo comparándolas con la de San Pedro.

La nave de la izquierda de la puerta está decorada a ambos lados con sepulcros de Papas. En ella se encuentra también un rico baptisterio, después la entrada a la escala y al ascensor que conducen a la cúpula, a continuación está la capilla del coro catedral cuyo altar mayor guarda los restos de S. Juan Crisostomo.

En este lado se encuentran los mo-

Castro, Teresa y Claudia Cárcelos, Obdulia García, Fuensanta Sánchez y Luisa Hernández.

«Pastelería y Repostería». — Dolores Soriano, Soledad, Mariana y Lucía García.

«Turronería». — Aurora, Pepita y Rosalia Paragón, Esperanza Ruspérez, María Huertas y Carmen Sevilla.

numentos a Pio X y Benedicto XV, cuyos sepulcros visitamos observando con gran regocijo la devoción tan acendrada que el pueblo romano profesa a estos dos grandes Pontífices, obre todo a Pio X que pronto veremos en los altares.

Vimos muchas personas depositar reverentes un osculo sobre el sarcófago de Pio X, tocar con él sus nerviosos medallas y otros objetos rodosos guardar las flores que diariamente ofrecen al Santo Pontífice en sus devocionarios como reliquias y orar con él suplicándole una gracia. Son muchos los favores que se han obtenido por su intercepción y ésto atrae cada vez más a su sepulcro las almas necesitadas de su protección.

La nave de la derecha, rica en sarcófagos, mausoleos, altares, y mosaicos, como su opuesta, tiene la entrada a dos hermosas capillas: la de las Reliquias, donde se guardan varios trozos de la verdadera cruz del Salvador, en relicarios de oro adornados de piedras preciosas, y la de la Comunión por la que entra el Papa cuando desciende del Vaticano para oficiar en la Basílica.

El crucero de la izquierda contiene varios confesionarios para los penitentes de diversas lenguas; pro. lengua hispánica, gallega etc.

El altar mayor de este crucero representa la crucifixión del Apostol San Pedro, es un rico mosaico de Guido Reni y se supone que por aquel sitio poco mas o menos fué donde padeció la muerte por Cristo el Principe de los Apóstoles.

El crucero de la derecha, testigo de las sesiones del Concilio Vaticano contiene los restos de los santos mártires.

tires Proceso y Martiniano, bautizados por el Apostol en la cárcel Mamertina.

El ábside continúa en su frente la silla o cátedra de San Pedro, revestida por otra de bronce dorada y sostenida por los cuatro grandes apóstoles de la Iglesia. San Ambrosio, San Agustín, San Atanasio y San Juan Crisostomo, todo obra de Beraldi. Encima, como una fantástica aparición hay una gran vidriera que representa al Espíritu Santo, en forma de paloma, iluminando con sus esplendorosos rayos la cátedra y gran parte del templo, para significar, su protección al Romano Pontífice cuando desce a la cátedra.

Allí está también el trono papal, y cuatro lápidas conmemorativas de la definición dogmática de la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen.

José Rodríguez Subdiócono